

À Larmor-Baden, 300 personnes réunies pour que l'île Berder « devienne un lieu public ouvert à tous »

Le 10 novembre 2024 à 15h18

Environ 300 personnes, selon l'association Berder Ensemble, se sont réunies, samedi 9 novembre, pour une randonnée sur cette île de Larmor-Baden afin de rappeler leur engagement afin qu'elle « devienne un lieu public ouvert à tous ».



L'association Berder Ensemble a organisé, samedi 9 novembre, une randonnée contée autour de l'île de Berder, à Larmor-Baden. (Association Berder Ensemble)

À l'occasion des dix ans du Parc naturel régional (PNR) du Golfe du Morbihan, [l'association Berder Ensemble](#) a organisé, samedi 9 novembre, une « randonnée contée » autour de l'île de Berder, à Larmor-Baden. « Le Parc est utile, il protège les lieux remarquables du Golfe, et favorise aussi un développement intelligent et raisonnable », indiquent Catherine Gaydan et Marc Chapiro, les responsables de l'association.

Samedi, cette randonnée, « rythmée par les Conteurs du Golfe et par deux magnifiques musiciens », a réuni près de 300 personnes, selon les organisateurs, afin que « cette île devienne un lieu public ouvert à tous ». Et d'ajouter : « Berder est désormais un espace naturel remarquable du littoral, cette protection octroyée par le Conseil d'État est maintenant définitive, et elle laisse ouverte toutes les réflexions autour du travail de construction de projets dont rêvent maintenant les habitants du Morbihan ».

Dix années de procédures judiciaires

Pour rappel, l'île Berder a fait la Une de l'actualité locale pendant une dizaine d'années [depuis sa mise en vente par le groupe Yves-Rocher, en 2013](#), et son rachat, officialisé en 2016, [par le groupe Giboire afin d'y construire un hôtel de luxe](#). Ce qui avait suscité la colère et la mobilisation de plusieurs associations de protection de l'environnement estimant que « l'important complexe hôtelier projeté par le groupe Giboire n'est pas compatible avec le maintien de la qualité environnementale exceptionnelle de l'île ».

Finalement, en juillet 2021, le groupe rennais avait annoncé renoncer à son projet d'hôtel de luxe, notamment suite à [l'annulation partielle du Plan local d'urbanisme \(Plu\) de Larmor-Baden](#). Désormais, quel est l'avenir pour l'île Berder ? En février dernier, Marc Chapiro confiait dans nos colonnes son souhait que l'île redevienne un espace public. « Maintenant que les choses sont clarifiées par la justice, la logique est que le groupe revende cette île », affirmait-il.